

Esta es mi direccion

Haya Delatorre

c/o J.C. Guerrero

Magdeburgerstr.25

Berlin W.35

Mi querido Eudocio;

Al fin he recibido la carta que tan ansiosamente esperaba de alguno de ustedes. Les he escrito por intermedio de Vallejo, a cargo del boureau des Grands Journeaux y luego, por intermedio de un muchacho Carrera, ecuatoriano, de la Agela de ~~aqui~~ Berlin, que va a Paris sin rumbo cierto. Tambien le di la direccion de Vallejo.

Recojan esas cartas y busquen al muchacho.

Cuando yo viajaba de Costa Rica a Mexico, via Panama fui detenido en la Zona y expulsado en el mismo barco en que viajaba, uno de carga, aleman, y despachado a Bremen. Aqui, por fortuna he encontrado a Guerrero que es un gran tipo, completamente identificado con nosotros y el me sirvio para impedir que por falta de pasaporte fuera yo de vuelta a America y por ende desembarcado en La Guayra, Venezuela.

Tan pronto como el Prof. Goldschmidt me comunico la noticia del asesinato de Mella le rogue enviara en mi nombre un telegrama de protesta. Asi lo ~~hizo~~ ha hecho. Goldschmidt ha sido esta vez, como siempre, tan bueno.

No creo que pueda ir muy pronto a Paris. Aqui creo que conseguire ~~normalizar~~ normalizar mi economia totalmente en desastre. Estoy ya ensenando ~~castellano~~ castellano y haciendo ciertas traducciones. Mis expectativas son no de muy pronta realizacion pero seguras.

Toda esta gira me ha costado tremendos sacrificios de todo orden. Fui expulsado de Guatemala y El Salvador y se organizaron contra mi verdaderas campanas pagadas por la United Fruit y secundadas por los gobiernos y la prensa a ellos vendida. Libre solo tremendas batallas, pero todo esto a pesar de haberme agotado un poco ha dado tal fuerza al Apra que no hay hoy en Centroamerica nada que la iguale. El trabajo ha sido terrible pero necesario para los de fuera y para los de dentro del Apra. Nuestros companeros quieren exigir siempre los extremos de sus lideres y especialmente de mi. Yo se que solo cuando ~~me~~ vean muerto, perforado con veinte balas dum-dum despertar taran la confianza el entusiasmo y el fervor que hoy tanta falta nos hace. Esto es, degraciadamente, ley fatal en nosotros. Al leader hay que sacrificarlo como a los gansos de Navidad. Despues se les hace elogios funebres y se vive un poco a su costa lamentandose no haber hecho mas. Historia criolla tragica pero evidente.

Todas las divisiones entre nosotros no son sino eso. Eso: inferioridad y primitivismo, crueldad y algo como zedismo politico de campesinos suspicases. Pero esto no lo enmendaremos, sino a fuerza de fuerza y a fuerza de sacrificios.

Aqui di una conferencia en la Agela. La oposicion de un tipo llamado Shawde nada pudo. Me refuto y lo deshice. Los muchachos estan todos a mi lado y van a censurar a Shawde. Hay varios peruanos, todos unidos como por un aro de hierro.

No se nada de Mexico desde hace dos meses. Esperandome ellos no me escribieron mas.

La situacion en cuanto al Peru cambia. Muchos militares estan con nosotros. Los Santibanez en Centroamerica y aqui otros. Hay interes en la joven oficialidad por nuestro movimiento. No lo han visto objetivo ni posible mientras no les entro la cosa por los canales de la famosa candidatura que tantos de nosotros con vision de topos no hicieron sino criticar. Pues hoy, las cosas estan en un

pie tan interesante que cada vez estoy mas contento de nuestro plan, aunque el señor Mariategui ~~siga~~ revolucionario del papel satinado, siga diciendo que "asi no se hace en Europa" o porquerias por el estilo. Pero lo que nos importa es el sentimiento de masa que ya se va formando en el Peru al punto que ustedes mismos van a sorprenderse un dia. Alguna vez hablaremos de esto. Pero hemos pasado el tiempo, perdiendolo, en discusiones y dudas y lo que pudo hacerse antes va a hacerse cuando ~~xx~~ grandes energias nuestras se perdieron en disputas y desconfianzas. Como siempre venceremos con medio ejercito muerto en la lucha intestina.

Traten de ver que se hace en la Agela para iniciar una campaña aqui. Esta misma noche, te enviare la protesta aprista por lo de Mella. Ya les habia enviado a Mexico una declaracion para Indoamerica. No va en esta sobre porque no tengo aqui, de donde escribo, lejos de mi casa, el papel sellado del Apra.

Guarden religiosamente el dinero que colecten. Ahora no es urgente aunque sea necesario, pero mas tarde puede ser imprescindible.

Goldschmidt estuvo en el Peru. Desde el lancharo del Callao que lo desembarco hasta los catedraticos de la Universidad de Arequipa incluso Valcarcel en el Cuzco le hablaron de mi en terminos politicos como "candidato"... Esto da la medida de lo que pueden las palabras hechas en Politica. Goldschmidt esta convencido de la eficacia de nuestra tactica. Pero..... no podemos hacer nada en nombre de la tactica sin que se nos acuse en nombre de la ambicion y otras conchinas. O sin que el señor Mariategui no vea su "realidad nacional" a travez de los consejos de su amigo Alfredo Piedra y otros leguistas que dicen le sugieren las mas oportunas ideas de izquierda. De ahi que Amauta figure hoy en todos los consulados y legaciones como revista de salon para probar "que en el Peru hay libertad de imprenta, puesto que se publica una revista bolchevique con perfecta anuencia del gobierno el que parece tambien esta suscrito abundantemente". (Datos recientes) Viva el Soviet peruano.....

Un abrazo y hasta pronto. No des gran curso a esta carta que esta un poco sintica. No sea que aparezcan nuevos chismes. Los veo por todas partes. Estoy con mas olfato que un conejo viendo orejas de galgo por todas partes, y tengo razon, estoy mas escaldado que un gunete primerizo en mula brava.

Esta noche te escribire enviandote otras cosas. Supongo que vean Repertorio. Todos los ultimos numeros tienen algo mio. A Deambrosis le envie recortes para que te los pasara. Busquenlo. El escribio una gran defensa mia en Repertorio cuando me expulsaron.

A todos un abrazo.

